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［スズキ労連］機関誌に対するご意見・ご要望が 

ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。 

［スズキ労連］機関誌に対するご意見・ご要望が 

ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。 

［スズキ労連］機関誌に対するご意見・ご要望が 

ございましたら編集部までお気軽にお寄せ下さい。 
編集部　〒432-8062 浜松市南区増楽町20（スズキ労働会館内） 

TEL.053-447-3079　FAX.053-440-2838 
e-mail : mitsuda@suzuki-union.or.jp

【編集後記】 

◇スズキ労連ホームページ◇ http://saw.gogo.tc/ 
＊スズキ労連活動状況（労連ブログ）・スズキ労連機関紙 

新閲覧パスワード…saw2007
『アクア・トトぎふ』・『ラグーナ蒲郡』割引券は 
労連HP Topページよりプリントアウトできます！ 
『アクア・トトぎふ』・『ラグーナ蒲郡』割引券は 
労連HP Topページよりプリントアウトできます！ 

パスワード：saw2007

労働条件を改善し、「安心・確かなくらし」に向けて 

「2008年総合生活改善の取り組み」 「2008年総合生活改善の取り組み」 
“春の取り組み”がまもなくスタートします。 

※305・306号読者プレゼント当選者…スズキ労働組合　磐田支部（イシ） 松浦信司さん　「貴重なご意見ありがとうございました。」 

まもなく始まる「2008総合生活改善の取り組み（春の取り組み）」。スズ
キ労連の取り組み方針は1月16日（水）に開催されるの自動車総連・第
75回中央委員会で決定される方針に基づき、執行部で議論を重ね、2月
1日（金）に開催されるスズキ労連・第58回中央委員会で提案されます。
中央委員会の方針決定を受け、各労組は、労連方針に基づいた独自の
方針を決定し会社側に要求書を提出、交渉が始まります。 

昨年のスズキ労連中央委員会の様子。この委員会で労連方針を可決、決定した。 

この時期になると「春闘」という言葉をニュー
スなどでよく聞きます。この「春闘」とは、①春
の時期に、②労働組合がいっせいに、③賃上げ
や一時金といった労働条件の改善を求めて経
営側と交渉することを示しています。 
この「春闘」が生まれたのは、日本の労働組合
の組織形態と関係があります。欧米では、「産
業別（労働）組合」が中心となり、労働条件改善
の闘争を繰り広げて、大きな成果を得てきまし
た。それに対して、日本では、「企業別」に労働
組合が組織されているため、経営側との力関係
が弱く、十分な賃上げ要求ができないという弱
みがありました。そこで、同じ時期に同一産業
の主要企業で交渉することで、「企業別組合」
の弱点を補おうとしたのが、1955年に始まっ
た「春闘」です。自動
車総連やスズキ労連
が「総合生活改善の
取り組み（春の取り
組み）」と呼んでいる
のはこの「春闘」に当
たる取り組みです。 

“春の取り組み”＝“春闘”！？ “春の取り組み”＝“春闘”！？ 

上部団体である連合は12月の中央委員会で、
2008年の春闘方針を決定。経済格差が社会問
題になる中で、パートや派遣などの非正社員へ
の支援強化や、長時間労働に歯止めをかけるた
めの残業代の引き上げなどに力点を置いている。
もちろん「賃上げ」も掲げているが、春闘の「横
並び」が崩れ、賃上げは各企業の業績に応じて
決まる傾向が強まっている状況を踏まえ、「働
き方」に重点を置く戦術をより鮮明にしている。 
一方で経営側の団体である日本経団連は12月、
2008年春闘での経営側の指針になる「経営労
働政策委員会報告」を発表、「企業と家計を両
輪とした経済構造を実現していく必要がある」
と、初めて家計への配慮に言及し、業績が好調
な企業に一定の賃上げを容認する姿勢を打ち
出したが、賃上げはあくまで各企業の労使で 
決めるべきだとの基本方針は変えていない。 

労働界・経済界の動向は…。 労働界・経済界の動向は…。 ～2008年総合生活改善の取り組みの流れ～ 

スズキ労連 中央委員会 

 
 
 
 
 
 
 

要求書を提出 団体交渉の様子 拡大中央闘争会議 

また新しい年を迎えました。とはいってもこの原稿を
作っているのは12月ですけど。きっと新年早々もバタ
バタなんだろうなぁ…。（次長2） 
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労連執行部にて 
方針案を協議。 

各単組執行部にて 
方針案を協議。 

各単組にて 
職場委員会開催。 

3月中旬には 
拡大中央共闘会議を開催。 



新春を寿ぎ、謹んで皆様方のご健康ご多幸をご祈念申し上げます。 新春を寿ぎ、謹んで皆様方のご健康ご多幸をご祈念申し上げます。 新春を寿ぎ、謹んで皆様方のご健康ご多幸をご祈念申し上げます。 

浜松市政から身近な政治問題、プライベート（？）まで田口が気にしていること、考えていることが 
よ～く分かります。コメントも書き込めますので、皆さんのご意見をどしどしお寄せ下さい！ 
※「後援会だより」をpdfファイルにてダウンロード出来るようになりました。 
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「創ろう！ 元気な浜松」 

～労働組合とちびっ子たちとその家族とのふれあいの場～ 

2007オールスズキクリスマスフェスタの内容 

クリスマスフェスタ開催 クリスマスフェスタ開催 クリスマスフェスタ開催 

チャリィティーバザー・募金 
収益金寄託のご報告とお礼 

700人超の参加者が集いました。 模擬店・フード店は各労組が担当。どの店も賑っていました。 

着ぐるみ（写真上）やバル
ーンアート（写真下）も実
行委員が担当。ちびっ子た
ちは興味津々でした。 

スズキ労連　古川事務局長 
浜松市議会議員　田口　章 

あいさつ 

「庄内ハーモニーオーケストラ」による演奏。 
アニメソングやクリスマスソングもありました。 

ブラスバンド演奏 
（写真　　） 

「ブラックサタン＆チビサタン＆ヒメサタン」 
のマジックショー。「ヒメサタン」はなんと3歳！ 

マジックショー 
（写真　　） 

クレヨンしんちゃん着ぐるみショー 
『交通事故は、こわいゾ！』 

キャラクターショー 

抽選会のプレゼンターはもちろん「しんちゃん」！ 
抽選券も「しんちゃん」に引いてもらいました。 

子供抽選会・大抽選会 
（写真　　） 

出口でひとりひとり「しんちゃん」と握手して帰りました。 
お菓子もらって大満足！ 

握手会～閉会 
（写真　　） 

加藤幸博 
スズキ労連  会長 

明るく充実した未来に向かって！ 
今年もチャレンジ 
明るく充実した未来に向かって！ 
今年もチャレンジ 
明るく充実した未来に向かって！ 
今年もチャレンジ 
新年あけましておめでとうございます。 
この一年が皆様にとって平和で明るい一年となりますようお祈
り申し上げます。 
昨年は、これまで長年にわたりご活躍いただいた吉川彰さん（静
岡県議会議員）大庭静男（浜松市議会議員）から新人の田口章が
バトンを受け継ぎ、私たちの政策実現の代表として浜松市議会に
送ることができました。この間皆様からいただきましたご支援と
ご協力に心より感謝申し上げます。 
さて、皆さんは「ワーク・ライフ・バランス」という言葉を耳
にしたことはありますか。仕事と生活（家庭・地域活動・趣味など）
のバランスを取りながら、一人ひとりが生きいきと働き、そして
生活していくことです。 
現在、国内市場の成熟化とグローバル化の進展により世界的規
模での企業間競争は、ますます激しさを増し、働く一人ひとりに
は業務改善による効率化が求められています。 
こうした環境の中で、仕事や人間関係によるストレス、長時間
労働によるメンタル面への影響が全国的に課題となっています。 
総労働時間の短縮については、組合員一人ひとりがやり方や働
き方を見直して、早く帰えろうという意識を持つことは不可欠で
すが、個々人だけでは進めることはできません。スズキ労連では、
生き生きとした働き方や生き方、暮らし方について皆さんと共に
考え、仕事と生活のバランスを両立させていく活動に向けて取り

組んでまいりますので、ご協力をよろしくお願いいたします。 
また、現在、私たちの職場では正規社員に限らず、多くの派遣
社員や請負、期間契約のみなさんが働いています。同じ職場で働
く仲間として、働きやすい職場環境の改善はもちろん、仕事や生
活での悩み、ストレスといった相談を、労働組合の役割として対
応していくことも重要であり、同じ勤労者、同じ職場で働く仲間
という視点で連携を深めながら、一体感のある職場づくりを推進
していきたいと思います。 
さて、この3年間で、スズキ新潟販売労働組合が労連加盟をし、
浜松パイプ、岐阜スズキ、スズキ販売、遠州精工に労働組合が結
成されました。そして昨年もスズキ販売労働組合の仲間として、
自販滋賀支部と奈良支部が結成され、グループ全体でがんばろう
という意識が高まっています。こうした意識を大切にしながら、
本年も働く仲間の拡大を通じて、安心した生活づくりに向けてス
ズキ労連全体で取り組んでいきたいと思います。 
現在、時代変化が加速する流れの中で、働き方や生き方、暮ら
し方を働く者の立場から考え、将来を見据えた改革や改善を進め
ていくために労働組合が担うべき役割と責任はますます重くなっ
ています。本年もスズキ労連は、環境認識を皆さんと共有しながら、
直面する問題や課題解決に取り組んでまいります。 
明るく充実した一年となるように、みんなで力を合わせて活動
していきましょう。 

旧年中は、たいへんお世話になり誠にありが
とうございました。叱咤激励をいただく中、無
我夢中で走ってまいりましたが、振り返ってみ
ますと、まだまだ「1年生」の活動しかできて
いないな･･･という感じです。 
しかし、地道に勉強を重ねていこうと思って
いますので、引き続きのご指導ご鞭撻をよろし
くお願い申し上げます。 
さて浜松市も、私同様、昨年、政令指定都市
「1年生」になりました。新たに設置された
「区」の仕組みづくりや「行財政改革」など、
まだまだ課題は山積していますが、より良い市
民サービスが提供できるように議論中です。私
も市民の目線、民間企業で働く者の目線で議論
に参加してまいります。そこで新年にあたり、
向こう半年間程度の活動目標として次のように
取り組んでいこうと考えました。 
①行財政改革の推進 
行革審のテーマである「補助金」「外郭団体」
を中心に財政課題など独自テーマを設けて勉
強し改善提案できるよう努めます。とりわけ
所属している「環境経済委員会」所管の組織
について具体的に改善施策を進めます。 

②市民協働による地域社会の活性化 
「待機児童ゼロ」など、子育て世代の声を聞
きながら、子育て支援策の進捗をチェックし
ます。また、市民協働のカギとなる各種ボラ
ンティア団体などとの連携を深め、現場の実
態把握に努めます。 
③浜松らしい街づくり 
「元気な浜松づくり」につながる諸施策（モ
ノづくり・中心市街地活性化・中山間地振興）
や、30人学級や支援員制度など教育施策、外
国人との共生など、特色ある課題について実
態把握、勉強を進めます。 
④その他 
ブログや後援会報、メルマガなど、わかりや
すい情報提供を進めます。 
当面の2月議会では、平成20年度予算審議が
始まります。市長マニフェストの進捗、そし
て行財政改革が進んでいるかどうか、チェッ
クしていきます。 
 
「一年の計は元旦にあり」と言います。新春
に立てたこの目標、有言実行できるようガンバ
リます。今年もよろしくお願い申し上げます。 

昨年12月16日（日）、グランドホテル浜松 鳳の間において、各労
組のヤングリーダーの運営による「2007オールスズキクリスマスフ
ェスタ」が開催されました。参加者は幼稚園児以下260人も含め700
人超が集い、熱気に溢れるフェスタとなりました。今回のフェスタ
は、「庄内ハーモニーオーケストラ」によるブラスバンド演奏をは
じめ、親子によるとてもかわいらしいマジックショー、ちびっ子達
のヒーロー「クレヨンしんちゃん」による着ぐるみショー、そして
抽選会と内容も盛りだくさん！会場内では各労組が担当する、わた
がし、くじ引き等の模擬店、から揚げ、ポテト、肉まん等のフード
店も多数出店し、どのお店も大賑わいでした。またフェスタでは実
行委員が盛り上げ役を果たしてくれました。実行委員がサンタクロ
ースやスノーマンの着ぐるみをかぶり、広い会場を練り歩いてちび
っ子たちにお菓子を配ったり、写真を一緒に撮ったりと大活躍。ま
た新しい試みとして長細い風せんを折り曲げて動物を作ったりする
バルーンアート作りにも挑戦。事前練習した甲斐があってちびっ子
たちの目の前でネズミやプードルを手際よく作ってはプレゼントし
て大いに喜ばせていました。ちなみに司会も実行委員が担当。名進
行で抽選会もしっかりと仕切っていました。 
最後に出口でしんちゃんと握手をして帰るちびっ子達の満足げな
笑顔、そして普段なかなか機会のない、ちびっ子たちとのふれあい
を無事終え、一様にほっとした表情を浮かべた実行委員の様子が印
象的でした。事前準備を含め、フェスタが盛り上がるように、ちび
っ子たちに喜んでもらえるようにみんなで知恵を絞った実行委員の
みなさん。他労組の仲間との交流も深めたようで。この経験をぜひ、
各労組での青年部活動に活かしていただきたいと思います。みなさ
ん、本当にお疲れ様でした！！ 
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写真： 
中日新聞 
東海事業部にて 

12月25日（火）、クリスマスフェ
スタでのチャリィティーバザーの売
上金と募金箱への寄託金、合計
18,090円を中日新聞社会事業団 東
海事業部「年末助け合い運動」に寄
託いたしました。寄託金使途は主に
生活保護を受けている家庭のお子さ
んに図書券を配布するといった地域
福祉の向上に使われます。今回も多
くの組合員の皆さんにバザー品を提
供していただきました。皆様のご協
力に深く感謝し、この場をお借りし
て厚く御
礼申し上
げます。 

2007 
オールスズキ 

●各模擬店・フード店担当● 
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